



Informe 1er. Encuentro de Comunicación de la ODUCAL Salta, Argentina. 2018

Los días 8 y 9 de marzo de 2018, las instalaciones de la Universidad Católica de Salta, Argentina, fueron escenario del Primer Encuentro de Responsables de Comunicación de la Organización de Universidades Católicas de América Latina y el Caribe (ODUCAL), donde el debate central giró en torno a las buenas prácticas de comunicación.

La apertura estuvo a cargo del Rector de esa universidad, ingeniero Rodolfo Gallo Cornejo; por su parte, el Presidente de la ODUCAL, presbítero licenciado Francisco Ramírez Yáñez, presentó la conferencia *El valor de la comunicación*. Otra de las personalidades presentes fue la licenciada Paulina Gómez Lorenzini, de la Pontificia Universidad Católica de Chile, quien expuso el tema *Rol y prácticas de la comunicación - Gestionando el sentido y las relaciones con el entorno*. Otra disertante, la doctora Adriana Amado Suárez, docente, investigadora y analista política argentina, presentó el tópico *La problemática de la comunicación institucional en la actualidad: el desafío de integrar las comunicaciones*. En la finalización de la primera jornada del encuentro, el doctor Marcelo Brunet, Director de la Universidad Católica de Santiago del Estero (UCSE), sede Jujuy, y el licenciado Fabián Etchenique impartieron la charla *Comunicación y Evangelio*. Por último, los presentes participaron de *Buenas prácticas en la relación con los medios de prensa, presentación de casos*, por la licenciada Carolina Astudillo Molinett y el licenciado Erico Soto Monsalve, de la Universidad Católica de la Santísima Concepción, de Chile.

La segunda jornada se inició con el representante de la Pontificia Universidad Católica Argentina (UCA), licenciado Pablo Gaiazzi, quien presentó *Innovación y redes sociales para instituciones educativas*. Seguidamente tomó la palabra la Secretaria de la ODUCAL, maestra Maricarmen Diaz de Sandi Gómez, para impartir la charla *Hacia una comunicación constructiva y articulada*, en la que se acordó trabajar en las siguientes acciones:

Página web:

- Validación de la información sobre su institución en página web
- Colocar el logotipo de la ODUCAL en su página institucional, ligado al sitio web *



- Envío de notas y fotografías que abonen a la identidad de la universidad católica

Redes sociales:

- Etiquetar a la ODUICAL en temas que abonen a la postura de las UC
- Difusión de eventos y proyectos ODUICAL

Acciones de colaboración:

- Trabajo colaborativo por subregión
- Analizar la posibilidad de generar una reunión anual de los responsables de comunicación; se hizo la sugerencia de que el encuentro se programara para el año 2019, en el marco del Seminario de Comunicación e Iglesia que realiza normalmente en el mes de abril la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Además, el maestro Joel Edgardo Vélez Colón, Ayudante Ejecutivo de la Oficina Institucional de Relaciones Internacionales y Secretario Ejecutivo de la Subregión México, Centroamérica y el Caribe, presentó de manera virtual el testimonio de la conformación de la red de comunicadores de la subregión MCC, y el maestro Pablo Miguel Morales Hernández, Coordinador de Comunicación Digital de la Universidad del Valle de Atemajac, dio a conocer el *Caso de éxito del plan de comunicación desarrollado para el simposio Laudato Si*, realizado por dicha red, en Costa Rica, en el mes de noviembre.

Se puso en la mesa el conformar la red de comunicación de la ODUICAL, nombrando un responsable por subregión, quedando de la siguiente forma:

Subregión MCC:

Joel E. Vélez Colón

Director interino Oficina Institucional de Relaciones Internacionales

Pontificia Universidad Católica de Puerto Rico

Subregión Andina:

Jessica Martínez Trujillo

Jefa de la Oficina de Comunicaciones Internas

Pontificia Universidad Católica del Perú



Subregión Brasil:

Cleiton Bierhals Decker

Diretor de Marketing e Relacionamento

Pró-Reitoria de Administração

Universidade La Salle-Unilasalle.

Subregión Cono Sur:

Verónica Guarda Poblete

Directora de Comunicaciones

Pontificia Universidad Católica de Chile

Para finalizar el encuentro, en nombre de la Universidad Católica de Cuyo, la licenciada Beatriz Farah y la licenciada Andrea Cabrera expusieron sobre la transformación de una crisis comunicacional en una experiencia positiva. La casa anfitriona, mediante el licenciado Daniel Flores Espeche, concluyó al desarrollar el tema *El proceso de cambio de imagen institucional*.

El presbítero licenciado Ramírez Yáñez recordó en el cierre del Primer Encuentro de Responsables de Comunicación de la ODUICAL que “no venimos a competir, sino a complementarnos”, y destacó el peso y la importancia de “reunirnos para ocuparnos del presente y del futuro como responsables y sembradores”.

A este encuentro asistieron 31 representantes de 14 universidades.

Elaboró: Mtra. Maricarmen Díaz de Sandi Gómez/Secretaria de la ODUICAL.